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! ! ! !进入 !"#$年 #!月，申城儿科迎来门急诊高峰。据市卫计生委
提供的数据显示，每周市级儿科专科医院和优势医院门急诊总量
为 #%万人次左右，比 !&#'年同期增加 ()'*，由于流感引发的儿
科急诊量增加尤为明显。
为了缓解儿科就诊压力，建议医疗卫生和疾控部门应予顶层

设计，研究和制订超大城市的就诊需求，科学判断常态性和非常态
性的就诊数量，包括流感病毒等暴发产生的影响，制定应急预案。
坚持预防为主，建议免费对全市儿童包括持居住证的儿童定期接
种防流感疫苗。

! ! ! !上海建设具有全球影响力的科创中心以来，成果正逐步显现，
我们应当将这些成果转化成公众喜闻乐见的科普展览、影视、图
书、动漫、课程、表演、展教具等科普产品，及时和全方位地传播最
新的科学发现和技术创新成果，为科创中心建设营造更为良好积
极的社会环境。
建议整合科研院所等社会各界的资源，选择具有影响力的科

普场馆作为科创中心成果科普转化展示的阵地。
与此同时，落实科普场馆事业单位绩效奖励、解决科普研发策

划人才兼职等关键环节，调动科普事业单位工作者的积极性，从根
本上支撑促进科技成果科普化，落实“科技创新、科学普及是实现
创新发展的两翼，要把科学普及放在与科技创新同等重要的位置”
的要求。

! ! ! !近年来，本市发生的居民住宅火灾仍有相当数量，本市迫切需
要制定一部地方性法规，规范消防安全管理部门、居民委员会、物
业管理企业以及市民的消防安全行为，做到有法可依，执法必严，
违法必究。

本市在 !&&+年由市公安局和市房屋土地资源管理局联合制
定了《上海市住宅物业消防安全管理规定》，至今已实施了十多年，
有必要将其由规范性文件上升为地方立法。建议对实施情况加以
全面总结，制定《上海市住宅物业消防安全管理条例》。

! ! ! !目前，上海公、私两类性质的美术馆（博物馆）的规模和硬件条件
都具有一定竞争力，但市民参与共享方面不够，制约着美术馆扩大社
会传播力、拓展服务公众、凝聚人们文化认同感等功能的发挥。
建议通过机制创新，整合和盘活国有和私营美术馆优势资源，鼓

励公、私混合机制创新模式下的美术馆治理，构建多层次的公共文化
发展平台。挖掘国有美术馆的公信力、学术研究实力和品牌效应，鼓励
建立国有美术馆的绩效评估机制，借助民营美术馆的发展动力、多渠道
的资金来源和更为灵活快捷的执行力，加大公、私美术馆间协同合作。

业委会主任应持证上岗
! ! ! !上海的业委会建设在全国处于领先水平，成立业委会的比例全
国最高，达到 $'*，实施物业管理的小区覆盖率达到 ,')'*。但业委
会运作过程等，还存在着一些问题亟待解决。
建议制定考核制度，要求业委会主任持证上岗。参考社会工作者

职业水平考试的相关规则，制定“住宅小区业主组织工作者资格证”的
考核制度，由市住建委会同民政、劳动保障等部门，对住宅小区选出的
业委会主任进行考核。鼓励业委会成员积极参加社会工作者职业水平
考试，取得相应资质。当选的小区业委会组成人员，房管部门可以鼓
励他们参与社会工作者职业水平考试；加强制度设计和行政指导与
规制，明确业主委员会的主体资格，确认业委会可以具有法人地位。

提升幼儿教师职业幸福感
! ! ! !随着家长们对于良好的学前教育需求不断提升，对幼儿教师的
要求和期待也在提升，同时由于社会发展及对幼儿教师要求的提高，
幼儿教师职业压力越来越大，这影响着工作效率和从业坚定性，容易
导致部分幼儿教师职业幸福感不断下降。
建议全社会应关注幼儿教师的社会地位、经济地位，并努力提升

教师的职业幸福感，这是发展学前教育的关键问题。我们要吸引更多
的优秀人才进入幼儿教师群体，让幼儿教师热爱幼儿教育事业，尊重
每个孩子，关注每个孩子的发展，为自己热爱的幼教事业作奉献。
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上午! 应勇市长所作的政府工作报

告中!出现了不少有#温度$的词!让

人眼前一亮!心中一暖%

昨天下午的分组讨论中! 不少

代表委员为此&点赞$%大家认为!报

告涵盖了五年来的工作成绩! 内容

具体'数据详细!回顾工作务实!谋

划未来扎实%报告关于工作的不足!

有很大篇幅的描述! 涉及到方方面

面!不留情!不敷衍% 尤其是今后五

年工作的总体要求和主要目标!以

及 !"#$年的主要任务! 充分体现

了十九大精神%当然!很多代表委员

也在讨论中对于报告提出了各自的

看法和意见! 充分履行了各自的职

责%在政协的一些分组!还会看到激

烈的观点交锋! 委员们参政议政的

认真与执着!可见一斑%

但也有些观点值得商榷% 昨天

在会场内听到有人在议论! 认为政

府工作报告中&开设 %&&个小学生

爱心暑托班! 新建和改建 '%所幼

儿园$的数字太少了!不符合上海应

有的能力%还以自己为例!讲述了为

孩子进幼儿园操碎了心%

据了解! 我国九年义务教育巩

固率达到 (')!上海更是已经建立

了覆盖 '*+岁的学前教育体系!一

个孩子上幼儿园都那么困难! 实在

是不可想象的%很显然!这种说法是

把上幼儿园与择校混为一谈了% 优

质的教育资源!永远是稀缺的%所有

的发展! 必须立足于实际! 尽力而

为!量力而行!而不能脱离实际!空

谈奢想! 好大喜功% 所谓 &将心比

心$!同样适用于此%

犹记 !&#% 年全国两会时!人

民日报曾给代表委员们送上过九句

&请记得$作为寄语!至今能背出其

中的几句(&请记得!少些空话套话!

多些诤言良言)少些雷人雷语!多些

常识之论)少些土豪做派!多些谦抑

之风% $&请记得!你的所作所为!影

响着中国民主政治的走向%你怎样!

中国就怎样%代表委员!请拿出你的

智慧'勇气与担当* $

作为记者!对这些话深表赞同%

跑上海两会多年!一个深切的感受

是!近几年!代表委员们提出的意

见与建言!更扎实'更接地气!雷人

雷语少了!调研数据多了% 很多想

法兼具前瞻性和操作性!从中不难

看出代表委员们为之付出的汗水

与辛劳%

以政协提案为例! 现在的一份

提案!必须由#背景情况$'#问题及

分析$'#建议$三部分组成% 模板式

的提案结构! 让写提案变得不再是

#拍脑袋$就能完成!没有深入的调

研和长时间的思考!仅靠一时#灵光

一闪$!是无法完成的%

这次两会前! 很多媒体报道了

政协委员尧金仁的故事% 为了写治

理道路扬尘的提案!他#吃灰$两个

月拿到第一手资料) 为了写推进厨

余垃圾分类减量化的提案! 他走进

本市徐汇'长宁'普陀'浦东等区 $

个居民小区!戴上口罩手套!捡看垃

圾桶分析一般家庭厨余垃圾成分类

别)发现大学生有#被就业$困惑!他

两周内连跑 ,所高校和教育'人社

等部门搞清原委) 为了弄清当前养

老保险改革要破解哪些矛盾! 他一

年内走进 ,个社区和 %家养老院!

遍访 %&余位具有不同代表性的老

人++

这样的委员!让人充满敬意%尤

其让人印象深刻的! 是他常说的一

句话,,,&不调研不发言$% 这可以

说是道出了代表委员履职的真谛%

时代变迁!社会纷繁!诉求多样% 人

大代表代表人民! 但人民的意见也

并不统一) 政协委员代表各自的阶

层!但同一个界别!也可能产生利益

分歧% 要说靠谱的话!建务实之言!

就不能为表象所惑! 为个人利益所

困! 而是要通过深入调研! 摸清事

实!接近真相!寻找解决之道!才能

让建言闪耀智慧之光! 真正推动城

市发展!民生改善%

当前!上海正在开展&不忘初

心'牢记使命!勇当新时代排头兵'

先行者$大调研!这是贯彻落实党

的十九大精神和习近平总书记关

于大兴调查研究之风重要指示精

神的重大举措% 对于代表委员来

说!调研本就是看家本领% 大调研

&遇见$两会!与代表委员们携手共

进! 必将产生更加奇妙的化学反

应% 这对于广大市民百姓来说!无

疑是幸事%


